

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COLABORACIONES

TEMAS CONSTITUCIONALES '2016 ELECTORAL'

Por Luis Octavio Vado Grajales

Ha iniciado ya el año electoral, el pasado domingo con las elecciones en Colima. Estos comicios extraordinarios en los que hubo una participación cercana al 50% de los 498,531 ciudadanos que podían votar, y en la que se avizora un periodo posterior a la jornada tranquilo, dado el anuncio que ha hecho el segundo lugar en la votación de que no impugnará el resultado. Hay que tomar nota de los incidentes ocurridos, como las boletas apócrifas y el robo de documentación electoral destinada a tres casillas. El próximo 5 de junio habrá elecciones en 12 entidades más, mismas que representan un 33% del total de ciudadanos inscritos en la lista nominal. Así, una tercera parte del país elegirá gobernantes este año. Cada estado tiene sus peculiaridades. Unos, por el peso que tienen en cuanto a la población, como Veracruz, con el 7% de la lista nominal, Puebla con el 5.2% y Chihuahua, con el 3.2%; en todas estas entidades habrá elección de Gobernador. Otras, porque han sido gobernadas por el mismo partido, tales como el propio Veracruz, Hidalgo o Quintana Roo. A su vez, Tamaulipas y Oaxaca, estados con particulares problemas sociales o de seguridad, también tendrán comicios. Y entidades que han tenido alternancia, como Tlaxcala y Sinaloa, también tendrán su cita con las urnas. Si bien no puede afirmarse que 2016 será un aviso de lo que sucederá en 2018, será posible observar algunas tendencias o estrategias que se pondrán a prueba, y que dependiendo de sus resultados, se aplicarán o no en la elección federal próxima. Algunos temas ya han quedado claros, como la paridad de género. No hay duda, deberá atenderse en las postulaciones y no será posible obviarlos, 50% de mujeres y 50% de hombres, sin dudas ni subterfugios. Otro es el de los candidatos independientes, si bien existe disparidad en la legislación entre cada entidad, pidiéndose diversos números de firmas, lo cierto es que no se puede excluir su participación, y que tendrán derecho a obtener tanto recursos públicos como privados. En algunas entidades, como Sinaloa y Zacatecas, podrán presentarse candidaturas independientes competitivas. Una constante en los comicios recientes son las coaliciones. Asociaciones de partidos con distinto signo incluso han llevado a los actuales gobernantes de Oaxaca y Sinaloa. En todo caso, estos días son fundamentales para definirlos, porque la mayoría de los registros de candidatos deberán realizarse en marzo, con excepción de Durango, que serán en febrero, y Quintana Roo, donde el plazo vence en abril. Interesante será observar si las coaliciones electorales se convierten en alianzas de gobierno. (AM, 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: GUERRA VS UBER Y CABIFY

Por Patricia López

Diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza (PANAL) exhortaron a las autoridades estatales a defender a los taxistas que tienen concesión, al ayudarlos a crear una plataforma digital o aplicación para competir mejor, así como implementar un operativo para sancionar a sistemas como Uber o Cabify. (DQ, principal)

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

PA: LLEGARÁ PORSCHE A QUERÉTARO ESTE AÑO

Por Fernando Venegas

Anunció el director general en México de la firma de autos superdeportivos Porsche, Edgar Casal Álvarez, que en los próximos meses se abrirá en Querétaro una de las agencias de la armadora con sede en Stuttgart, Alemania. La marca busca consolidarse como la firma número uno en ventas dentro del segmento de los bólidos de alta gama, y tiene una expectativa de crecimiento del 9 por ciento en el mercado nacional. (PA, principal)

EUQ: REFORZARÁ IQT SUPERVISIÓN EN EL TRANSPORTE

Por Lenin Robledo

Fortalecer el área de supervisión del Instituto Queretano del Transporte (IQT) es uno de los grandes retos, así lo mencionó el director de dicha dependencia, Alejandro Delgado Oscoy, esto después de que un grupo de taxistas, pertenecientes a diversas organizaciones e independientes solicitaran combatir el “pirataje”, al referirse a empresas como Cabify o Uber. “Desde el principio hemos recibido esas inquietudes y con el tema del pirataje, lo estamos combatiendo desde el principio, por supuesto, un gran reto del instituto es fortalecer su área de supervisión, de infracción”. (EUQ, principal)

CQ: REINGENIERÍA TOTAL EN TRANSPORTE PÚBLICO CON 1ER TRONCAL: ADO

Por Andrea Martínez

El director del IQT, Alejandro Delgado Oscoy, destacó que con la construcción del primer troncal para el transporte público, se garantiza la operación de nuevas unidades y más amplias, que pasarán con mayor frecuencia y con horarios definidos, esto en beneficio de los usuarios de la zona metropolitana. (CQ, principal)

AM: INVERTIRÁN 160 MDP PARA TURISMO EN QRO.

Por Francisco Velázquez

Para poner en marcha diferentes proyectos en materia turística, entre ellos la Ruta del Queso, el Vino y el Arte, la Sectur federal y el gobierno del estado de Querétaro destinarán una bolsa de 160 mdp, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM, principal)

N: ATRAEN MILLONES

Por Verónica Ruiz

El gobernador Francisco Domínguez Servién, en videoconferencia conjunta con el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, anunció que se espera una inversión millonaria en euros, de dos empresas españolas del sector aeronáutico. (N, principal)

PARTIDOS POLÍTICOS

MC

LLAMA PEÑAFIEL A MESURA EN SEDESU

Por Jorge Vargas Sánchez

Pidió el presidente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, “medida, prudencia y reflexión” al secretario de Desarrollo sustentable, Marco Del Prete Tercero, respecto al comportamiento de la economía local. En un amplio documento que el economista de profesión cursó a los medios, afirma que Del Prete “debe regresar al realismo, ya que hay muchos indicadores que demuestran lo contradictorio” de las declaraciones del secretario, quien afirma

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

que la alza en el dólar, más que afectar a Querétaro, lo beneficiará “porque la economía local es exportadora, por lo que la vuelve más competitiva”. (PA, 6)

PRD

ACHACA PRD INEFICIENCIA DE TRANSPORTE A LA AUTORIDAD

Por Jorge Vargas Sánchez

Mejorará el transporte urbano de pasajeros de esta ciudad cuando los concesionarios dejen atrás sus intereses particulares y el Gobierno no sea tolerante con ellos, aseguró el presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel. (PA, 6)

TRANSPORTE CON PRECIO JUSTO: PRD

Por Domingo Valdez

El Partido de la Revolución Democrática (PRD), en voz de su presidente estatal, Adolfo Camacho Esquivel, invitó al gobierno del estado y a los concesionarios a revisar las tarifas del transporte público en la entidad, para proponer un precio justo y que no dañe la economía de los queretanos. “Hoy los usuarios se quejan por la ineficiencia del servicio, lo caro del pasaje y lo poco articulado que está el sistema con una visión integral de movilidad. Para lograr avances relevantes en este tema es necesario dejar de lado los intereses económicos de los concesionarios y la complacencia de las autoridades. Se necesita comenzar a trabajar y considerar por sobre todas las cosas el servicio de calidad que hoy necesitan y demandan los queretanos”, señaló en conferencia de prensa. (EUQ, 6)

URGE MODERNIZAR TRANSPORTE: PRD

Por Gustavo López

Necesario redoblar esfuerzos en la modernización del transporte, considera el dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, quien aseguró que se trata de un tema pendiente por las autoridades estatales, pues aseguró que entre las quejas recurrentes se encuentra el alto costo y el mal servicio que brindan las concesionarias. (DQ, 12/ AM, 4)

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA FRANCISCO DOMÍNGUEZ INVERSIONES PARA EL ESTADO EN EL SECTOR INDUSTRIAL Y TURÍSTICO

Al hacer un balance de sus primeros tres días de gira de trabajo por la Península Ibérica, el gobernador Francisco Domínguez Servién se dijo gratamente sorprendido de que en España vean al estado como una potencia económica. En videoconferencia conjunta con el alcalde Marcos Aguilar Vega, el gobernador abundó desde Madrid que el interés de los inversionistas españoles se ha visto alentado por los índices de crecimiento registrados en Querétaro, por ejemplo de 9.9% al primer trimestre de 2015. (...) Francisco Domínguez se reunió, en el marco de la Fitur, con el Secretario de Turismo Federal, Enrique de la Madrid, con quien cerró inversión bipartita por 160 mdp para el sector turístico queretano. (DQ 2, EUQ 1, N 1, PA 3, CQ 7)

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

LOGRA GOBERNADOR DOMÍNGUEZ SERVIÉN INVERSIÓN DE 200 MDP PARA UN HOTEL EN QUERÉTARO

Una inversión de 200 mdp por parte de una empresa gallega se logró para el municipio de San Juan del Río, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién misma que precisó contempla la instalación de un hotel con capacidad de 150 habitaciones, esto como parte de su tercer día de gira en España. Uno de los inversionistas del nuevo hotel es el ex alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneyra. (DQ 2, N 2, EUQ 1, CQ 18)

PEÑA NIETO ESTARÁ EN QUERÉTARO EL 11 DE FEBRERO, ANUNCIA GOBERNADOR

El presidente Enrique Peña Nieto, estará en Querétaro el próximo 11 de febrero, para inaugurar la quinta planta de Safrán y dar el banderazo de salida para la construcción del Centro de Investigación e Innovación del sector aeronáutico, reveló el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM 2, DQ 2, N 2, PA 1, CQ 7)

AJUSTAN LA VISITA DE TITULAR DE SEDATU: GARDIAZÁBAL

Por Noticias

Adán Gardiazábal dio a conocer que existe un 90% de probabilidades que la visita de la secretaria, Rosario Robles Berlanga, se realice el próximo 26 de enero del año en curso, ya que aún se tiene que empalmar con la agenda del gobernador Francisco Domínguez. (N, 7)

UBER Y CABIFY, ESTÁN FUERA DE LA LEY: IQT

Todo aquel vehículo que brinde un servicio público de transporte sin tener una concesión estatal y reciba a cambio una contraprestación, está fuera de la Ley, tal es el caso de las empresas Uber y Cabify, dijo Alejandro Delgado Oscoy, titular del IQT. (AM 4, N 7, EUQ 6)

LA DE ABAJO “Y CON USTEDES... JUAN BARRIOS”

Alejandro Delgado Oscoy y la diputada María Alemán con el transportista e inspirador de cientos de mensajes en cartulinas que, no obstante su meteórica fama, pocos conocen en persona. Juan Barrios (a la derecha) ya es casi una leyenda urbana. (DQ, 1)

PODER LEGISLATIVO

ANALIZARÍA PAN ASUNTO DE “COMPETENCIA DESLEAL”

Por Candhy Escalante

Pide el diputado Antonio Zapata, “no cerrar los ojos ante la problemática” que se registra en torno a los taxis piratas, al señalar que se debe abrir la discusión al respecto. (...) Indicó que este trabajo podría realizarse de manera coordinada con el IQT, pues será a través del diálogo como se podrán generar mecanismos para no fomentar la proliferación del servicio pirata. (PA, 8)

MARÍA ALEMÁN PIDE SANCIONES PARA EMPRESAS SIN CONCESIÓN DE TAXI

María Alemán en compañía del diputado Mauricio Ortiz, presentaron el exhorto al Gobierno del Estado y al IQT de realizar sanciones severas en contra de las compañías que prestan el servicio de “Taxi”, sin tener una concesión para poder laborar como tal. (...) Con ésta se buscará que el IQT respete la Ley de Movilidad, de manera específica al régimen de concesiones para taxistas (...) (PA 8, AM 4, N 7, EUQ 6)

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

PIDE PRD ESTUDIO EN MATERIA DE TRANSPORTE

Como acción inmediata, el diputado del PRD, Adolfo Camacho, dijo que el gobierno estatal y los 15 concesionarios del transporte público firmaron el Acuerdo de Voluntades para la creación la nueva empresa TMQ S.A. de C.V., deben iniciar con la elaboración de un estudio sobre la distribución de las rutas y horarios; así como del costo de la tarifa para el usuario. (AM 4, DQ 12, EUQ 6, PA 6)

MUNICIPOS

QUERÉTARO, SERÁ SEDE DEL ENCUENTRO DE ESCRITORES

La celebración del “Hay Festival” en la capital queretana dejaría una derrama económica de más de 100 millones de pesos, evento que se realizará en el mes de septiembre y contará con la participación de 100 escritores del mundo, dijo Marcos Aguilar Vega, edil de Querétaro. Aunque el evento se organiza comúnmente en la ciudad de Cartagena, España, en esta ocasión, (...) Será un evento que ha pedido tanto el Gobernador como a un servidor, que pueda permanecer en el municipio de Querétaro (...). (AM 2, DQ 3, N 1, EUQ 3, CQ 2, PA 1)

RECIBIRÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO 15 MDP PARA MEJORA DE IMAGEN URBANA

Por Arturo Espinosa

Anunció el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, una inversión de 15 mdp para mejora de imagen urbana del Centro Histórico de la ciudad, los cuales, fueron destinados a través de la SECTUR del gobierno del estado. (...) “Es una gestión del gobernador para el Centro Histórico, el compromiso que hicimos es para participar en circunstancias equitativas e iguales que puedan involucrar recursos para el Centro Histórico, vemos una respuesta positiva con nuestro gobernador”. (CQ, 8)

ALERTA POR PRESUNTO SECUESTRO

Por Tania Talavera

Fuerte movimiento policiaco por parte de elementos de la PM y PoEs, se registró ayer en la colonia Lomas de Casa Blanca, por el presunto secuestro de un taxista. (...) al indagar con testigos presenciales, éstos indicaron que todo había sido un intento de robo. (N 2-B)

MUERE APUÑALADO EN SANTA ROSA JÁUREGUI

Martín “N” de 47 años de edad falleció debido a las múltiples lesiones que recibió en el pecho y tórax, cuando participó en una riña, a espaldas del mercado de Santa Rosa Jáuregui. (DQ 1-G, CQ 5)

ANUNCIA KURI POSIBLE LLEGADA DE CAPITAL EXTRANJERO TRAS SU VIAJE POR PAÍSES VASCOS

El presidente de Corregidora, Mauricio Kuri dio a conocer la posible llegada de capital extranjero al municipio como parte de la gira de trabajo con el gobernador Francisco Domínguez por España. (...) dijo que se trata de la colocación de dos polideportivos y una empresa maquiladora de autopartes con la que podrían generar más de 3 mil empleos. (AM 3, EUQ 3)

COQUETEA CORREGIDORA CON LAS FOTOMULTAS

Tal y como se ha registrado en municipios de otros estados, el presidente de Corregidora, Mauricio Kuri, no descarta la colocación de radares y cámaras para fotomultas, esto con la finalidad de que quienes transiten por las calles de esta demarcación cumplan con el reglamento de tránsito, situación que podría registrarse a partir de 2017. (...) Referente al primer troncal, como parte de las obras para la modernización del transporte público (...)

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

“Le agradezco al gobernador y a las autoridades del estado que piensen en Corregidora para iniciar la modernización, es importante para mí y las personas (...)”. (DQ 7, AM 8, N 8)

ALCALDÍA NO ES UNA BOLSA DE TRABAJO: MEMO VEGA

Por Rossy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- Dijo el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, que el Ayuntamiento “no es bolsa de trabajo”, refiriéndose a la inquietud de algunos militantes albiazules que se han acercado al Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) solicitando una oportunidad laboral dentro de la administración que encabeza. (PA, 1)

INICIA DESIGNACIÓN DE DELEGADOS EN HUIMILPAN

Por Redacción

La presidenta municipal de Huimilpan, Celia Durán Terrazas, inició actividades de elección de delegados y subdelegados para las 54 comunidades que conforman la demarcación, comenzando el pasado 19 de enero del año en curso con las comunidades de El Bimbalete, Los Cues y San Antonio la Galera. En este ejercicio democrático previa convocatoria emitida por la Secretaría del Ayuntamiento que encabeza Jaime Martínez Saavedra, con sustento en el artículo 52 de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Querétaro de los congregados en cada comunidad se postularon unos cuantos de manera voluntaria para ser delegados y subdelegados, dando a conocer sus intenciones para ser electos como autoridad auxiliar en la gestión municipal 2015-2018. (EUQ, 4)

INFORMACIÓN GENERAL

BUSCAN PROMOVER LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Redacción

Con la finalidad de establecer vínculos con los grupos colegiados y la sociedad, así como de promover la participación ciudadana y la mejora regulatoria en las acciones de gobierno, el secretario de la Contraloría, Alejandro López Franco, se reunió con el presidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq), Sergio Ledezma Martínez. Durante la reunión, en la que estuvo acompañado por la titular de la Comisión Estatal de Mejora Regulatoria (Cemer), María de los Ángeles Pérez Rojas, expresaron el interés que existe en la administración del gobernador Francisco Domínguez por impulsar la participación ciudadana y la mejora regulatoria, que permiten hacer más ágiles los trámites y servicios para beneficio de los ciudadanos. (EUQ, 7)

NEGOCIARÁN CON STEUAQ PARA EVITAR HUELGA

Ante la inasistencia por parte de la UAQ ante la JCyA para discutir los términos de la revisión salarial y contractual con el STEUAQ, habrá de emitirse un nuevo citatorio para ambas partes. Así lo informó José Luis Aguilera Rico, titular de la ST, quien dijo tener instrucciones de evitar a como dé lugar un estallamiento de huelga en la máxima casa de estudios. (EUQ 5)

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

LAURA LEYVA NO ES INTERLOCUTORA VÁLIDA PARA LA UAQ: OGB

Por Jahaira Lara

La UAQ negociará con la asamblea de trabajadores del STEUAQ para evitar la huelga el próximo primero de marzo. En cuanto se tenga definido el subsidio que recibirá la institución para 2016, se planteará la propuesta salarial a cada uno de los sindicalizados, informó el abogado general de la universidad, Óscar Guerra, al destacar que no se sentarán a negociar con la secretaria general del sindicato. (N, 6)

NO ACUDE LA UAQ A REUNIÓN

No asistió la autoridad universitaria a la primera reunión conciliatoria con el STEUAQ, ante la Junta de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo, tras el emplazamiento a huelga que existe por concepto de revisión contractual y salarial para el primero de marzo. (AM 5, N 6, EUQ 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Las fracciones parlamentarias del PRI y PANAL salen en defensa de los concesionarios de taxi en Querétaro. Presentan ambas fracciones una iniciativa para proteger las concesiones de los taxistas y evitar la piratería; con esto aseguran que se hará respetar la ley de movilidad en el estado. Para ser más exactos, los priísta desde la legislatura van en contra las empresas de transporte privado como Uber y Cabify, que prestan el servicio en Querétaro, desde hace más de medio año. La diferencia entre un servicio de taxi y un servicio de transport privado como Uber y Cabify son abismales, aquí algunas de ellas: (...) Lo cierto es que Uber y Cabify trabajan de manera ilegal para prestar el servicio en Querétaro y que los taxistas se han negado en reiteradas ocasiones a utilizar herramientas tecnológicas como el taxímetro y p refieren cobrar como se les venga en gana incluyendo abusos desmedidos. Los taxistas como cualquier trabajador también están en su derecho de exigir a las autoridades garantías de seguridad para prestar el servicio y eso es innegable. DE REBOTE. 82 mil pesos para apoyo a casa legislativa recibieron los diputados en diciembre. Doña Herlinda Vázquez intentó balconear a sus compañeros diciendo que era u bono navideño y ella decidió donarlo a la UAQ. No fue bono, fue apoyo. (DQ, 7)

LA PLUMA DE CONÍN

LA BANQUETERA. En Europa, y en España en particular, nos ven como una potencia económica con grandes expectativas, es lo que dijo a esta Pluma el gobernador FDS en una conferencia conjunta con el presidente municipal MAV, quien ya se suma a la gira que ambos gobiernos realizan por el país Ibérico. Esta gira de trabajo ya está dando dividendos de manera inmediata y las futuras inversiones son tanto en hotelería como en mayor infraestructura del sector aeronáutico. (...) Hoy en su gira por la madre Patria tanto el gobernador como el presidente municipal dan cuenta de estos activos que en el exterior tiene nuestra entidad. EL CHACALEO. Mauricio Ortiz Proal hace un exhorto a las autoridades para que intervengan en toda esta problemática que amenaza justamente la paz social y que es la cuestión de los taxis piratas y las plataformas que dan este servicio como Uber y Cabify. Señala que de no haber intervención inmediata de gobierno, esto puede derivar en un conflicto social, ya se han empezado a manifestar los taxistas tradicionales y es que se argumenta que hay competencia desleal. (...) Esto definitivamente hay que meterle mano si no se quiere tener manifestaciones y mítines de los concesionarios de los amarillo, se argumenta que solamente el gobierno estatal puede actuar. (CQ, 2)

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

BAJO RESERVA

Ley antitabaco. Uno de los temas que quedaron pendientes en la relación del Legislativo con el Ejecutivo es la ley antitabaco. Ahora, comentan, que la diputada local de Nueva Alianza, María Alemán, ya está trabajando en la ley pero con algunas modificaciones para no afectar tanto al gremio. Es más, nos aseguran que dicha iniciativa se está platicando directamente con los representantes de la Cámara de restaurantes y bares. Programas preventivos. Y ya que hablamos de la joven neolaliancista con simpatías tricolores, hay que recordar que en la pasada administración municipal en la capital, María Alemán presentó un programa de prevención para que todos los chavos que acudieran a los antros pudieran disfrutar de manera responsable. Los programas se denominaban Consumo Positivo y Actuando Mejor. Ojalá y el gobierno de Marcos Aguilar, pueda dar continuidad, además del programa de Lazos, a revisar mecanismos preventivos para que los jóvenes no corran mayores riesgos, pero también que se genere una conciencia sobre la importancia de no conducir en estado de ebriedad y se ponga en riesgo hasta la vida. Visitas presidenciales. Nos comentan que está por corroborarse la tradicional visita presidencial a nuestro estado, en lo que será la ceremonia del 99 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el histórico Teatro de la República. No obstante, también ya se comenta que se está previendo que el presidente Enrique Peña Nieto pudiera acudir a la entidad, el día 11 de ese mismo mes, a la inauguración de la quinta planta de la empresa Safran. Se espera que en los próximos días se puedan dar dichas confirmaciones. Fotomultas para Corregidora. Al parecer el ejemplo de las fotomultas en el DF ha impactado en otros lugares del país; tal es el caso del municipio de Corregidora, donde nos comentan que Mauricio Kuri estaría tratando de implementar este sistema para regular a los indisciplinados automovilistas. Sin embargo, el edil ha señalado que sería hasta el 2017 cuando podría aplicarse dicho proyecto, ya que para ello se requiere hacer estudios. Estaremos al pendiente del costo de las sanciones y de la organización y logística de las mismas, que es de lo que se queja la ciudadanía del Distrito Federal. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Radiografía. Comentaba aquí el lunes que la carrera presidencial para el 2018 toca tierras queretanas en dos personajes: José Calzada Roviroso, exgobernador del estado, y Ricardo Anaya Cortés, presidente nacional del PAN. Unas horas después del análisis que aquí trazaba sobre los descabros del panista en la elección decembrina de Huimilpan -que perdió ante el PRI-, igual que la del pasado domingo, en Colima, cuando el tricolor ganó la gubernatura. En esas estábamos cuando nos enteramos de la purga interna que inició el PAN en el estado, para correr a 500 militantes que habrían apoyado a candidatos de otros partidos. Ayer comentábamos en este espacio que la estrategia, echada a andar en noviembre del año pasado, tocará seguramente a varios personajes reconocidos y/o destacados. Veremos hasta dónde llega la sed de venganza de los panchistas y, hasta dónde, la Comisión Permanente ventila los asuntos de manera particular o en grupo. Lo cierto es que el llamado Joven Maravilla no las ha tenido todas consigo en este inicio de año. Ya en noviembre pasado se presagiaban tormentas en el entorno del queretano, cuando la revista Proceso dio a conocer en un artículo del periodista Álvaro Delgado que el panista había ocultado una empresa en su declaración patrimonial. Reproduzco parte importante de él: "Ricardo Anaya, quien trabaja para ser candidato presidencial del PAN, publicó por decisión propia sus declaraciones patrimonial, fiscal y de interés, pero cuando la ley sí lo obligaba a declarar todos sus bienes, como funcionario de Felipe Calderón, mintió. "Así es: En febrero de 2012 finalizó su gestión de un año como subsecretario de Turismo para irse a la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota y, por mandato legal, presentó ante la SFP su declaración de situación patrimonial, la última como servidor público. "En ella, Anaya Cortés -a quien sus propagandistas llaman 'joven maravilla' por la veloz acumulación de cargos que debe a Gustavo Madero- describe sus bienes: Una casa de 5 millones que le regaló su mamá, en 2005, y seis cuentas bancarias e

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

inversiones bursátiles por 5 millones 800 mil pesos. “Pero ahora que ha difundido sus declaraciones de bienes, fiscal y de interés, como parte de las acciones que prometió tomaría en sus primeros 100 días como presidente del PAN -que hoy lunes se cumplen-, Anaya da a conocer datos que revelan que no sólo mintió, sino que podría haber incurrido en uno o más delitos. “La novedad es que Anaya declara ser accionista de dos empresas del sector inmobiliario: Cintla de S de RL de CV y Juniserra S de RL de CV, socio con 50% y 42% de las acciones, respectivamente, y que administran locales comerciales y bodegas industriales. “Según su declaración pública de intereses, disponible en la plataforma tresdetres.mx, es accionista de la inmobiliaria Cintla desde hace 'cuatro años', es decir, desde 2011, año en que de presidente del PAN en Querétaro pasó a subsecretario de Turismo en el gobierno de Calderón. “En la declaración patrimonial correspondiente a 2011, Anaya no quiso hacer públicos sus bienes, pero en la del año siguiente, que puede ser consultada en el portal servidorespublicos.gob.mx, no aparece la empresa Cintla S de RL de CV, que debió declarar como servidor público que era”. Duro el texto, que seguramente se apoyó en trabajo de investigación del periodista, pero que refleja, por otro lado, la lucha interna dentro de ese partido, en la que también se inscribe la purga iniciada en Querétaro. Y lo que falta. -OÍDO EN EL 1810- Distantes. Que en la gira del gobernador FDS por Europa, ha sido muy marcado el afecto y cercanía hacia el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri, que aparece muy pegado al mandatario. No así, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, que viajó aparte y se integró el martes a la comitiva. Navega a contracorriente. -¡PREEEPAREN!- Lamentable. Además de la desaparición de su hija Yosheline Arenas, doña Lysette Heredia tiene que lidiar con la rumorología de quienes la dan por muerta. No se vale lucrar con el dolor de una familia, que durante más de un mes ha buscado por todos lados a la joven. No lo vale ni una exclusiva. -¡AAAPUNTEN!- Algo sabrán. Juan Vázquez dijo que dejará la delegación de la SCT para buscar una candidatura priísta en 2018. Lo mismo dijo David Palacios al abandonar la Sedesol. Los sesudos analistas dicen que el PRI está frito estatalmente y apostar por el 2018 es un suicidio. No lo sé de cierto. -¡FUEGO!- Dos. Tonatuih Salinas Muñoz y Manuel Pozo Cabrera han invitado a colaborar a varios jóvenes queretanos a través de Nafin y de Aserca (Sagarpa). Es para lo que vendrá, dicen. Mmmm. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SÍ VIENE EPN. Decía el armero Sergio Venegas en su columna de ayer que el Presidente Enrique Peña Nieto podría venir el 28 de enero a una importante inauguración. Bueno, desde ESPAÑA, el gobernador FDS confirmó que el Mandatario mexicano estará en tierras queretanas para inaugurar la quinta planta de SAFRAN. Pero será el 11 de febrero y no este mes. Cosa de ajuste de agenda. Como quiera, se confirma la nota. No se sabe si antes vendrá al Aniversario de la Constitución, el 5 de febrero. Agua de febrero, llena el granero. (PA, 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

POSICIONES. Aunque cayó desde hace una semana, hoy se formalizará la salida del inhabilitado Carlos Rentería de la dirección administrativa del Congreso; eso sí, con la promesa priísta de que si gana la impugnación ahí tiene segura la chamba, en el mismo lugar y con la misma gente. Para su reemplazo la primera opción es el exsubsecretario y muy efímero secretario de Gobierno Juan Carlos Espinosa. A ver si lo dejan pasar. PAGADO. Por fin le cumplieron a Héctor González Flores y regresó al servicio público como director divisional de la Comisión Estatal de Aguas, un ascenso respecto a su anterior cargo como delegado también de la CEA en Corregidora. Esta vez no bordará chalecos. (DQ, 1)

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

EL TRAJE DEL EMPERADOR

FDS en España. Alientan los resultados iniciales de la gira que realiza el gobernador FDS concretando inversiones para los sectores industriales y turísticos de la entidad y conociendo experiencias que con adecuaciones pertinentes podrían funcionar en Querétaro. Es indudable que una de sus cualidades estriba en la capacidad de gestión y convocatoria, la cual ha sido de suma importancia en la consecución de sus logros. (...) También recorren la ruta dos secretarios clave como lo son Marco del Prete, SEDESU, y Hugo Burgos quienes buscarán ahondar en sus respectivas responsabilidades para ser instrumentos de avance en desarrollo y progreso en beneficio de Querétaro. OBRA PÚBLICA. Aquí lo mejor ha sido el anuncio en cuanto a obra pública hecho ante la CMIC por la titular de la SDUOP, Romy Rojas quien destacó la inversión en el sector y que resulta a primera vista equilibrada pues abarca los aspectos urbanos así como rurales el área como movilidad, educación, salud y atención a programas sociales, especialmente los referidos a comunidades indígenas. (N, 10)

COLIMA Y LAS ELECCIONES 2016

Por Jesús Rodríguez Hernández

El pasado domingo se realizaron las elecciones extraordinarias para gobernador en Colima, las encuestas de salida emitían resultados con una diferencia significativa de cinco puntos entre la alianza del Partido Revolucionario Institucional, Partido Verde Ecologista de México, Partido Nueva Alianza y Partido del Trabajo, y el Partido Acción Nacional. El dirigente del PRI, Manlio Fabio Beltrones, declaró esa noche “ese triunfo irreversible ha sido construido con un proyecto serio y con responsabilidad que, estamos seguros, le va ayudar mucho a Colima a retomar una ruta de progreso, con un proyecto que todos están queriendo, con más empleo y más seguridad pública.” “Hoy, todas estas jornadas de lucha electoral han llegado a su final. Estoy confiado que, con una actitud democrática, los demás partidos políticos que tuvieron candidatos en la contienda reconozcan este triunfo para beneficio de Colima”. “Por lo pronto para nosotros, para el PRI, para sus aliados que fueron a esta contienda, Colima ya tiene gobernador y ese gobernador, nuevamente triunfando en las urnas, es Nacho Peralta. No les va a fallar”. El abanderado Nacho Peralta fue ratificado para ser gobernador de Colima con una votación más elevada que la que obtuvo en junio del año pasado, cuando también ganó. El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, en el cierre de campaña, fue testigo del compromiso que firmó el candidato de la alianza para construir un “gobierno responsable, que genere seguridad, impulse inversiones y cree empleos”, es decir, se comprometió en hacer de Colima un estado moderno y de progreso. Lo anterior no fue casualidad. Manlio Fabio, desde el momento de diseñar la campaña, habló de propuestas y compromisos: “que la responsabilidad se haga gobierno”. Puntualizó las características que deben tener los próximos candidatos para ganar las elecciones y hacer buenos gobiernos que fortalezcan a las familias y garanticen seguridad para sus habitantes. Con esta elección inicia el trabajo electoral en otros estados, el líder nacional ha sido muy claro en la postura del PRI, los partidos tienen la obligación de evolucionar y ser mejores para cumplir el papel que demanda la sociedad, y estar conscientes que en la actualidad no lo hemos logrado los partidos. Se requieren cuadros capaces y con sólida formación ideológica, pragmática y académica, con valores éticos, que sean muy reflexivos y tengan clara la visión de una gobernanza buena y democrática que nos permita continuar con el trabajo del gobierno de la República para superar la desigualdad. Construyendo candidaturas con espíritu priísta y sólida ideología para ocupar los espacios de gobierno en las próximas elecciones. Que tomen la oportunidad para que la sociedad sepa quiénes son, lo que se quiere para el futuro y cómo se está construyendo. El gobierno federal ha puesto las bases para transitar de un siglo a otro. El dirigente nacional hace hincapié en que los periodos electorales son áreas de oportunidad para “ideologizar, capacitar y argumentar” para ser los mejores en la contienda y, sobre todo, tener una visión de largo alcance para saber qué se quiere hacer con el triunfo electoral. También refiere que el PRI ha permanecido porque ha sabido transformarse, “porque nuestra Revolución se hizo evolución”, porque esa evolución es la que da

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

fortaleza de permanecer. “Ahí se encuentra el sentido de lo que es un partido político como el PRI y a eso nos hemos dedicado en esta dirigencia”. (EUQ, 11)

UN GOBERNADOR ¿MAQUIAVÉLICO O SIN AUTORIDAD?

Por Eric Pacheco Beltrán

Tres fueron los temas donde el actual gobernador FDS centró su campaña electoral, los cuales contribuyeron a su triunfo el pasado 7 de junio: seguridad, transparencia y transporte público. Al menos en estos asuntos, ya iniciado su gobierno, ha sido visible que el discurso del mandatario va por un lado y los hechos de su administración por otro, al grado de quedar, con frecuencia, como incongruente o ridiculizado por sus subalternos. Veamos caso por caso: SEGURIDAD. FDS dice que en su campaña electoral alzó la voz por las personas desaparecidas y que este asunto le importa mucho. Ya iniciado su gobierno, la organización Desaparecidos Justicia A.C., conformada por familias con personas desaparecidas, reveló que de manera reiterada les fue negada una cita con el mandatario, porque –les dijeron– que tenía la agenda muy saturada. (...) Sin embargo, lejos de ver una mejora en la atención y en los avances en sus investigaciones, Brenda Rangel de la organización Desaparecidos Justicia denunció de manera reiterada que en la Procuraduría de Querétaro, a cargo de Alejandro Echeverría, continúan con los mismos errores e insensibilidad en los casos existentes y también en los ocurridos durante la actual administración. La semana pasada, tras la difusión de errores en los casos de los desaparecidos Leonel, Esau y recientemente Yosheline, al fin el gobierno de Domínguez reaccionó. El Procurador salió a leer un boletín en el que aceptó un “rosario de errores” en las investigaciones, y anunció la creación de una unidad de búsqueda de personas desaparecidas. (...) Así las cosas, las instrucciones del mandatario para trabajar en conjunto con Desaparecidos Justicia y esclarecer los casos, siguen siendo desatendidas por el procurador, al grado que la agrupación ha solicitado públicamente al mandatario “un interlocutor válido”. TRANSPARENCIA. El gobernador de Querétaro ha declarado insistentemente que el suyo será un gobierno transparente, e incluso, que en el estado comenzará “la renovación profunda de la ética pública”. Lo cierto es que un día antes de que tomara protesta, el diputado Alejandro Cano, quien al mismo tiempo era dirigente municipal de su partido, el PAN, impulsó un Ley en materia de Transparencia sin consultar a la ciudadanía. La reforma también fue revisada por los subalternos del gobierno de FDS y publicada por el mandatario en el diario oficial, La Sombra de Arteaga. (...) El gobierno firmó un convenio con el INAI para subsanar los errores, y organizó un acto público donde el contralor del Poder Ejecutivo; el presidente de la mesa directiva de la LVIII Legislatura; el responsable del órgano garante en Querétaro y los funcionarios asistentes festejaron como un logro hacer las correcciones ordenadas. Solamente al final, el propio gobernador, admitió que no había nada que festejar, sino que se trató de un acto vergonzoso, donde tuvieron que corregir ante lo que vislumbraban como una evidente resolución adversa de la SCJN. TRANSPORTE (...) existe una molestia pública entre buena parte de este sector, que considera que Juan Barrios –el famoso de las cartulinas, acusado de robar 8 millones– fue impuesto en noviembre por el director de Transporte, Alejandro Delgado, al frente de la Asociación Civil denominada UTUQ. Así las cosas, el acuerdo para formalizar una nueva empresa, que conformara a todas las organizaciones y desde donde se pudiera enviar un mensaje de unidad, –necesaria para el tipo de proyecto que pretende Domínguez– comenzó a ser operado por Juan Martín Granados, SEGOB, en diciembre pasado. (...) No obstante, el acuerdo duró sólo unas horas, debido a que dirigentes del transporte denunciaron la intervención de funcionarios de su gobierno para intentar imponer, por segunda ocasión, a Juan Barrios ahora al frente de la nueva empresa, denominada TMQRO. El nombramiento de Barrios Pérez se fraguó el domingo, con el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, y el director del IQT, Alejandro Delgado, como testigos. Así las cosas, ¿es el gobernador FDS un gobernante maquiavélico o uno al que sus subalternos desobedecen? (Libertad de Palabra, 1)

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

INVERSIONES Y NUBARRONES

Por Dante Aguilar

Este martes se dio a conocer una inversión de más de 7 mde para Querétaro, lo que equivale a más de 141 mdp si consideramos el tipo de cambio actual. Esta inversión será para la apertura de una tienda de productos deportivos de origen español que se ubicará en la capital queretana, según lo informó el gobierno estatal y municipal de Querétaro. Una noticia positiva en medio de un entorno económico complejo para México. (...) Tal vez la depreciación de la moneda mexicana ya generó interés en los inversionistas extranjeros para que inyecten capital en Querétaro... Ahora falta ver que esto redunde en la economía local, en mejores y más empleos para la población; y así protegerse de alguna forma ante el complejo escenario nacional. (Código Informativo)

YA ESTÁ LA EMPRESA ÚNICA; FALTA ATENDER AL USUARIO DEL TRANSPORTE PÚBLICO

Por Víctor Pernalet

La creación de la empresa TMQro S.A de C.V, en la que convergen los intereses de las antiguas 15 empresas concesionarias del transporte urbano de Querétaro, que confluían en la desaparecida UTUQ es el primer avance en el proceso de modernización del transporte público de la nueva administración estatal, sin embargo, es un paso que poco o nada se refleja en el servicio que reciben los usuarios. (...) Aunque desde el punto de vista político y empresarial este sea probablemente el paso más importante, es necesario emprender mejoras que se reflejen en el usuario y que sean perfectamente constatables por la ciudadanía (...) Estos son los puntos que a la brevedad tendrán que mostrar un mejor rostro para que el usuario se convenza que el cambio prometido ahora sí va a llegar: Ampliación de horarios (...) Rapidez (...) Choferes (...) Accidentes (...) Unidades en buen estado (...) Ya se anunciaron 170 unidades nuevas que seguramente serán recibidas con los brazos abiertos (...) El próximo 25 de febrero, el gobernador FDS anunciará el plan de modernización del transporte público, y dará a conocer las siete líneas troncales que plantea desarrollar esta administración. (...) También ya es de conocimiento público que se invertirá en un nuevo software de ordenamiento del transporte (...) que costará 150 mdp. Estos, y los demás anuncios que dé a conocer el gobernador en un mes serán ideas que tardarán varios meses, o hasta años, en terminar de cuajar, sin embargo, trabajar en los puntos expuestos arriba pueden ofrecer resultados a la brevedad para cambiar, aunque de manera muy básica, la experiencia del usuario. Al final, parte importante del proyecto de modernización es incrementar de 600 a 700 mil usuarios del transporte público, y esto solo se logrará haciéndole sentir al usuario que vale la pena moverse en masa y no es conveniente hacerlo de manera privada. Este es el reto principal que debe tener en mente TMQro, con Juan Barrios a la cabeza, pues los concesionarios le deben mucho al usuario en los últimos años, y es hora de que, incluso por el bien de su negocio, antepongan el interés de los ciudadanos. Código Informativo)

CARTÓN “CON TODO”

Por Pepe Gómez

Dibuja a Mauricio Ortiz en un taxi de la “LVIII”, mismo que en el cofre tiene un cañón “Regularizar” y frente a estos, un auto con una vela de barco “Uber Cabify”, ante lo que Ortiz grita “Fuego”. (DQ, 3)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 21 DE ENERO DE 2016

| FUENTES | | |
|--------------------------------|----------------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | DR: DIARIO ROTATIVO WEB |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | IN: INQRO.COM |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO | AMX: AMEALCO.MX |
| EM: EL MOSQUITO | VS: VOZ DE LA SIERRA | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| EE: EL ECONOMISTA | SITIOS WEB | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
| | CI: CÓDICE INFORMATIVO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB | |

Temas Constitucionales

2016 electoral



Luis Octavio Vado Grajales

Twitter: @lovadograjales

Blog: elconstitucionalista.blogspot.mx



Ha iniciado ya el año electoral, el pasado domingo, con las elecciones en Colima. Estos comicios extraordinarios en los que hubo una participación cercana a 50 por ciento de los 498 mil 531 ciudadanos que podían votar, y en la que se avizora un periodo posterior a la jornada tranquilo, dado el anuncio que ha hecho el segundo lugar en la votación de que no impugnará el resultado. Hay que tomar nota de los incidentes ocurridos, como las boletas apócrifas y el robo de documentación electoral destinada a tres casillas.

El próximo 5 de junio habrá elecciones en 12 entidades más, mismas que representan 33 por ciento del total de ciudadanos inscritos en la lista nominal. Así, una tercera parte del país elegirá gobernantes este año.

Cada estado tiene sus peculiaridades. Unos, por el peso que tienen en cuanto a la población, como Veracruz, con siete por ciento de la lista nominal; Puebla con 5.2 por ciento, y Chihuahua, con 3.2 por ciento; en todas estas entidades habrá elección de gobernador. Otras, porque han sido gobernadas por el mismo partido, tales como el propio Veracruz, Hidalgo o Quintana Roo.

A su vez, Tamaulipas y Oaxaca, estados con particulares problemas sociales o de seguridad, también tendrán comicios. Y entidades que han tenido alternancia, como Tlaxcala y Sinaloa,

también tendrán su cita con las urnas.

Si bien no puede afirmarse que 2016 será un aviso de lo que sucederá en 2018, será posible observar algunas tendencias o estrategias que se pondrán a prueba, y, que dependiendo de sus resultados, se aplicarán o no en la elección federal próxima.

Algunos temas ya han quedado claros, como la paridad de género. No hay duda, deberá atenderse en las postulaciones y no será posible obviarlo, 50 por ciento de mujeres y 50 por ciento de hombres, sin dudas ni subterfugios.

Otro es el de los candidatos independientes, si bien existe disparidad en la legislación entre cada entidad, pidiéndose diversos números de firmas, lo cierto es que no se puede excluir su participación, y que tendrán derecho a obtener tanto recursos públicos como privados. En algunas entidades, como Sinaloa y Zacatecas, podrán presentarse candidaturas independientes competitivas.

Una constante en los comicios recientes son las coaliciones. Asociaciones de partidos con distinto signo incluso han llevado a los actuales gobernantes de Oaxaca y Sinaloa. En todo caso, estos días son fundamentales para definirlos, porque la mayoría de los registros de candidatos deberán realizarse en marzo, con excepción de Durango, que serán en febrero, y Quintana Roo, donde el plazo vence en abril.

Interesante será observar si las coaliciones electorales se convierten en alianzas de gobierno.